

Izquierda va por alianza electoral en la CDMX

OMAR DÍAZ*—metropoli@eluniversal.com.mx*

Para la elección de 2024 en la Ciudad de México, Morena y el Partido del Trabajo pretenden una alianza electoral, mientras que el Partido Verde Ecologista de México trabaja en un proyecto para ir en solitario, pero, si es el caso, podría sumarse a la candidatura para la Jefatura de Gobierno, reveló su secretario general capitalino, Jesús Sesma.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el líder local de Morena, Sebastián Ramírez, aseguró que mantienen pláticas con PT y Verde para conformar la alianza, la cual, acotó, debe ser ampliada con otros sectores para evitar la llegada de la "derecha cavernaria". La dirigente en la Ciudad del PT, Magdalena Núñez, afirmó que van por la coalición, pero quieren más candidaturas.

| METRÓPOLI | A9

Morena y PT, por la alianza en 2024; PVEM: "Voy solo"

"Vamos a ir por coalición amplia"

OMAR DÍAZ*—metropoli@eluniversal.com.mx*

El presidente de Morena en la Ciudad de México, Sebastián Ramírez, afirma que están en pláticas permanentes con los partidos del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) para poder amarrar una alianza electoral sólida para 2024.

En entrevista con EL UNIVERSAL, señala que hay una buena coordinación con estos dos partidos, y buscan también una alianza con todos los sectores de la población, hasta con los empresarios, para no dejar entrar a la "derecha cavernaria" a la Ciudad de México.

"Entonces, nosotros debemos construir una coali-

ción muy amplia con partidos y con la sociedad, con organizaciones sociales que tengan una sensibilidad democrática y progresistas. Estamos en un diálogo permanente con nuestros colegas del PT y el PVEM, en el Congreso de la Ciudad de México trabajamos muy intensamente con ellos, han sido muy generosos y siempre han acompañado las inicia-



tivas de la jefa de Gobierno y estamos trabajando para que esa alianza esté consolidada en 2024", indica.

Comenta que Morena es un partido organizado y están optimistas y preparándose para lo que viene dentro de un año. Sobre la alianza, insiste: "Hay que seguir las pláticas, cada partido tiene que definir su estrategia y tenemos que construir una estrategia en conjunto que nos permita ganar la Ciudad y que ésta siga teniendo un proyecto de derechos, democrática y que no dejemos pasar a esta derecha cavernaria, autoritaria, intolerante, que quiere entrar a la Ciudad".

Ramírez indica que aprendieron mucho en 2021 y que están listos para defender en 2024 el proyecto de Ciudad de derechos, democrática, incluyente y tolerante que enarbolan. Al ser cuestionado sobre si Morena estaría en riesgo de perder la Ciudad el próximo año, argumenta que ninguna encuesta seria indica este escenario.

Reitera que está tranquilo porque dentro de Morena hay buenos perfiles que han dado resultados, no como en la alianza opositora. ●



GERMAN ESPINOZA. EL UNIVERSAL

Sebastián Ramírez, presidente de Morena en la Ciudad de México, resaltó la organización del partido rumbo a 2024.

SEBASTIÁN RAMÍREZ

Presidente Morena-CDMX

"Hay que construir la coalición a nivel federal (...) y después aterrizarla a nivel local"



**#ENCONGRESO
FALTA
DAR
MEDALLA**

En el Congreso de la Ciudad de México está pendiente la entrega de la Medalla al Mérito por la Defensa de las Víctimas, que es un reconocimiento a las personas, instituciones y organizaciones que hayan destacado en su trabajo, así como en su trayectoria en la defensa de personas afectadas.

Este trámite está pendiente porque la diputada de la Asociación Mujeres Demócratas y quien es militante de Morena, Xóchitl Bravo, se niega a firmar la convocatoria para que la Comisión Especial de Atención a Víctimas pueda sesionar y dictaminar la entrega del galardón.

Y es que desde el pasado 22 de noviembre de 2022, el presidente de la comisión mencionada, Luis Chávez García notificó que sólo se recibieron dos candidatos para recibir este galardón: Teófilo Benítez Granados, abogado de al menos 13 víctimas de la Línea 12 del Metro, y Mayte Tapia de Jesús, mamá de Brandon Giovanny Hernández Tapia, menor que falleció en el accidente del 3 de mayo de 2021. **CINTHYA STETTIN**

3

• DE MAYO
DE 2021,
DÍA DEL
ACCIDENTE.

26

• PER-
SONAS
FALLECIE-
RON.

2

• AÑOS
HAN PA-
SADO DEL
COLAPSO.



CORPORATIVO

ROELIO
VARELA

#OPINIÓN

REGRESAN
FRANQUICIAS**Está en puerta la 46 Feria Internacional de Franquicias, evento que abre las expos en el WTC de la Ciudad de México, y tendrá 385 marcas**

n momentos complicados para la economía, las franquicias se ven como un puerto seguro, al tener un modelo de negocios probado que aloja a emprendedores de todos tamaños.

Fíjese que está en puerta la 46 Feria Internacional de Franquicias, un evento que abre las expos en el WTC de la Ciudad de México, y que en esta ocasión tendrá 385 marcas, tanto nacionales como extranjeras en un evento que organiza la francesa Comexpousium, que tiene como CEO en nuestro país a **Jaime Salazar**.

Las franquicias antes de la pandemia generaban un millón de empleos con 95 puntos de venta, y si bien algunos negocios tuvieron que replegarse, probó que por la fortaleza de sus marcas ayudó a sus franquiciatarios a sortear el mal tiempo económico por el confinamiento y la ausencia de apoyos del gobierno federal a pequeños negocios.

De ahí que el evento, del 28 al 30 de marzo, en esta ocasión tenga viento a favor con franquicias muy exitosas que se pueden adquirir con inversiones desde 100 mil pesos, como es Agua Inmaculada, que se dedica a la venta de agua purificada

que sin hacer mucho ruido ya tiene más de 700 unidades en todo el país.

Estarán también grandes firmas globales como McDonald's y Burger King, pero la idea de los organizadores es tener nuevas propuestas, una de ellas es la marca Chespirito, que licenciará la venta de productos, pero también para apertura de centros de entretenimiento para niños, no

sólo en México sino en toda América Latina, donde son muy conocidos los personajes de **Roberto Gómez Bolaños**.

Otra propuesta nueva para el segmento de niños es Baby Ballet, que promueve la danza y está enfocada a las artes.

Las estadísticas marcan que 85 por ciento de franquicias sobreviven más de 5 años, de ahí una alternativa para empresarios que recién inician en momentos en que la economía mexicana sigue mostrando claroscuros y donde las altas tasas de interés amenazan con inhibir el consumo de las familias.

Estos negocios, antes de la pandemia generaban un millón de empleos

LA RUTA DEL DINERO

Resulta refrescante ver que a pesar del ambiente de polarización que se da en la sociedad mexicana, el diálogo respetuoso sigue siendo la mejor alternativa para que autoridades e Iniciativa Privada logren acuerdos. Ejemplo de ello es la reunión que sostuvieron representantes de Grupo Carso y el alcalde **Mauricio Tabe** por el nuevo proyecto de plaza Pabellón Polanco. En el encuentro, el alcalde de Miguel Hidalgo solicitó a nombre de muchos vecinos de esa demarcación, no modificar el uso de suelo en esa plaza. Tras escuchar los argumentos y preocupaciones del edil panista por los efectos de la megaobra en ese predio, **Arturo Elías Ayub** y **Alfonso Salem Slim** decidieron cancelar su iniciativa de modificación de uso de suelo presentada ante el Congreso de la CDMX el pasado mes de diciembre. Esto sin duda, es producto de un diálogo abierto, franco, sin corruptelas, que evita engañar a quienes invierten y protege los intereses de los vecinos.

ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM / @CORPO_VARELA



Proceso legislativo está en marcha, dice Jesús Sesma

Llaman a aprobar prohibición de corridas de toros en CDMX

EL DIPUTADO del PVEM pide hacer a un lado las "falsas tradiciones sin arraigo"; toreros y aficionados acuden a la Plaza México a recolectar firmas para exigir su reapertura

• Por Frida Sánchez

elsa.sanchez@azon.com.mx

La polémica por la posible eliminación de las corridas de toros en la Ciudad de México se reavivó este fin de semana, en el marco del 77 aniversario de la Plaza México, el lugar más emblemático del país para la tauromaquia.

A ocho meses de que un juez ordenara la suspensión de actividades en la plaza de toros más grande del mundo, el presidente de la Comisión de Bienestar Animal del Congreso local, Jesús Sesma Suárez, urgió a las y los legisladores a aprobar la iniciativa que busca prohibir las corridas en la Ciudad de México.

El diputado del PVEM hizo el llamado este domingo, en pleno aniversario del también llamado "Coso de Insurgentes", dos días después de que los dueños del establecimiento lanzaran una convocatoria para reunir firmas en defensa del recinto, con el fin de que vuelva a abrir sus puertas al público.

"Si las tradiciones en México soporan nuestra identidad como mexicanos, no debemos permitir que la violencia nos defina como sociedad, y por consiguiente, como representantes de una sociedad de vanguardia en esta segunda Legislatura del Congreso de la Ciudad de México, las y los legisladores estamos obligados a hacer a un lado estas falsas tradiciones sin arraigo, para que

no constituyan un elemento negativo en la formación de las nuevas generaciones", afirmó el diputado.

En un comunicado, Sesma Suárez, el principal promotor de la iniciativa que busca erradicar las corridas, recordó que el pasado jueves, el pleno del Congreso inició el trámite legislativo correspondiente, luego de que el tema se man-

tuvo en la congeladora durante todo el periodo pasado.

La iniciativa busca reformar varios

artículos de la Ley para la Celebración de Espectáculos Públicos y de la Ley de Protección a los Animales de la Ciudad de México, para prohibir las corridas de toros bajo el argumento de evitar el maltrato animal.

Durante el periodo pasado, el también coordinador de la bancada del PVEM planteó una modificación, para que las corridas de toros se permitan siempre y cuando no se maltrate a los animales, pero no fue discutida.

En tanto, familias completas, incluidos niños y personas de la tercera edad, se reunieron este domingo a las afueras de la plaza localizada en la alcaldía Benito Juárez, para conmemorar su aniversario número 77, que se celebró este 5 de febrero.

A diferencia de otras ocasiones, la celebración de este año se realizó con las puertas del recinto cerradas, pero con la presencia de cientos de personas que se dieron cita a su alrededor, para reunir firmas y manifestarse de forma pacífica, con simulaciones de corridas de toros o vestidos de toreros. Incluso se vio a pequeños portar muletas de tela roja y sombreros.

A la manifestación se sumaron comerciantes de la zona y gente que se dedica a la venta de artículos taurinos, quienes argumentaron que tras el cierre de la plaza –por orden de un juez– su economía se ha visto afectada, toda vez que no tuvieron oportunidad de recuperarse tras la pandemia, que en su momento también afectó a esta actividad.

Desde el pasado sábado, en las afueras de la Plaza México y otros recintos se instalaron mesas y se convocó a los interesados a sumar firmas en favor de

la reapertura de la plaza, con el slogan "Firmas X la Tauromaquia CDMX".

En la convocatoria los dueños de la plaza, argumentaron que la intención es "garantizar las libertades de todas y todos los ciudadanos de la Ciudad de México", quienes tienen derecho a decidir sobre sus tradiciones y los espectáculos a los que desean acudir.

77

Años de existencia cumplió ayer la Plaza de Toros México

8

Meses lleva cerrado el llamado "Coso de Insurgentes"

EL TIP

EL PRINCIPAL

recinto taurino de México se empezó a construir en el sur de la capital el 1 de diciembre de 1944, por iniciativa del empresario libanés Neguib Simón.

EL DATO

LAS CORRIDAS en la Plaza México se encuentran suspendidas desde el 10 de junio del 2022, por decisión de un juez, quien revisa un amparo contra la crueldad hacia los animales.





Foto: Cuartoscuro

EL TORERO

EL TORERO Isaac Fonseca (camisa de cuadros) hace unos pases afuera del coso, ayer.



Rozones

El factor Anaya

Como si algo hiciera falta para meter más ruido en la alianza Va por México, el dirigente nacional del PAN, **Marko Cortés**, revivió a **Ricardo Anaya**. Al aparecer junto a quien fue-
ra abanderado azul y amarillo en el 2018, Cortés envió el mensaje de que Anaya, a pesar de estar en un virtual exilio, no está muerto políticamente. Los observadores nos hacen ver que el espaldarazo a Anaya se da en momentos en que **Santiago Creel**, presidente de la Cámara de Diputados, tuvo un gran impacto mediático por el sainete con la banda de guerra y por su discurso de ayer. Se da también en momentos en que el PRD lucha por hacerse visible con el placeo de sus dos principales gallos: **Miguel Ángel Mancera** y **Silvano Aureoles**. La lectura del oxígeno a Anaya, nos dicen, es que la decisión en el PAN aún no está tomada. Y que todos los suspirantes aún tienen posibilidades.

El mensaje de Kuri

Y fue el gobernador de Querétaro, **Mauricio Kuri**, el que durante su participación en el 106 aniversario de la Constitución, planteó un mensaje relevante a considerar. Y es que sin dejar de conceder sobre lo que se ha hecho bien en el Gobierno federal –por ejemplo, los apoyos sociales–, también se refirió a temas que inquietan en la actualidad, al destacar en una parte de su intervención que son las y los ciudadanos quienes organizan, operan y legitiman los procesos electorales. Lo anterior, en el entendido de que modificar esa dinámica no sólo iría contra la Constitución, sino contra la historia y una demanda sentida de la sociedad. "Quien manda es el ciudadano y expresa su voluntad en elecciones auténticas, libres y periódicas", planteó también en una alocución en defensa de la democracia. Anotado el dato.

Proximidad con Gallardo

Y el que no puede estar más satisfecho estos días es el gobernador de San Luis Potosí, **Ricardo Gallardo**. Y es que apenas el viernes pasado, tras anotarse un logro relevante: una inversión millonaria de la armadora BMW en su estado, el Presidente le reconoció su labor de promoción de la entidad potosina. Ah, pero no fue el único momento ni el único reconocimiento, porque después, en un acto de la Secretaría de Bienestar al que asistieron los servidores de la nación, **López Obrador** destacó que Gallardo es un "aliado" del Gobierno federal. Nos hacen ver que hubo quien no dejó de apreciar que los mensajes pudieran tener también la mirada puesta en el 2024, porque el PVEM en la entidad es dominante y mantiene una fuerte estructura electoral, mientras Morena más bien carece de ella y se la pasa, nos dicen, "en disputas estériles". Uf.

Samuel y las ventajas de la Conago

Con la novedad de que la Conferencia Nacional de Gobernadores, que en el actual sexenio ha tenido muchos vaivenes, ayer quedó formalmente reconfigurada. Y, nos hacen ver, podría ser una plataforma importante para el trabajo de algunos mandatarios estatales. Es el caso del **Samuel García**, a quien se vio muy contento tras el encuentro realizado en Querétaro. Y es que el gobernador de Nuevo León emanado de Movimiento Ciudadano amarró tres presidencias de comisión: Desarrollo Regional y Metropolitano, Asuntos Internacionales y Ciencia y Tecnología. Y en cuanto a vicepresidencias tendrá las de Economía, Zona Norte, Desarrollo Urbano, Infraestructura, Hacienda y una nueva que evaluará los asuntos relacionados con el T-MEC. Esta última, nos hacen ver, es particularmente relevante, pues al tener Nuevo León una de las fronteras con mayor movilidad para la carga, desde la Conago se buscaría potencializar esa ventaja frente al resto de los estados. Ahí el dato.



Cuevas... hasta en su casa

Vaya capacidad que tiene la alcaldesa de Cuauhtémoc, **Sandra Cuevas**, para enfrascarse en pleitos con todo mundo, hasta con los militantes de uno de los partidos que la llevaron al cargo. El Congreso capitalino le pidió a Cuevas que respete los derechos humanos. Y lo hizo a raíz de una propuesta presentada por la diputada del PRI **Maxta González**, quien acusó abusos en el desalojo de varias familias en la colonia Atlampa. A los reclamos se unió la también priista **Silvia Sánchez**, quien señaló que Cuevas no tiene por qué intervenir en una zona en donde el Gobierno central tiene en marcha un plan de rescate. Nos adelantan que la alcaldesa ignorará el exhorto del Legislativo, como antes hizo caso omiso a una cita para comparecer. Y dejará abierto ese frente de batalla con dos diputadas que, se supone, son aliadas políticas suyas. Veremos hasta dónde llega este nuevo pleito.

Arde el PRI con fuego amigo

Y hablando de diferencias y pleitos, resulta que ante la petición de expulsión del PRI en contra de **Miguel Ángel Osorio Chong**, el coordinador de los senadores priistas aseguró que está listo para defenderse de la "embestida" de **Alejandro Moreno** y afirmó que recurrirá a todas las instancias para continuar como militante del PRI. El político hidalguense señaló que la limpia de opositores que realiza *Alito* dentro de su partido es porque ya aprendió las "mañas" de las personas con quienes convive en el Gobierno federal. Osorio expresó su confianza en que el tema no pasará de la Comisión de Honor y Justicia partidista, pero previó que el conflicto con el líder nacional de su partido continúe esta semana en la que Moreno citó a los senadores en el CEN. Arde el PRI con fuego amigo, nos hacen ver.

